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OBJET 
 
Date : 10 juin 2024 
 

 

Présents : Mesdames les Professeures Marie BEYLOT-BARRY, Sandrine DABERNAT, Claire MAJOUFRE, Laura 

RICHERT et Dominique LIGUORO*, Messieurs les Professeurs Pierre MERVILLE, Patrick DEHAIL, Éric 

DOBREMEZ, Alexandre OUATTARA, Igor SIBON, Bernard CLAVERIE, Pierre DUBUS*, Jérôme HARAMBAT* 

et Jean-Philippe JOSEPH*, Mesdames les Docteurs Valérie BERNARD, Hélène CASSOUDESALLE et Chantal 

BERGEY, Messieurs les Docteurs Cédric GIL-JARDINÉ et Aurélien TRIMOUILLE, Mesdames Annah KAZMUCHA, 

Chloé PASLIN, Eheina GOIEASKOETXEA-ETCHART et Margaux MINEO, Messieurs Rémi DAVID, Hadrien 

POMMIERS, Yanis TAUPIN et Matthias DA COSTA, Madame Elise DOUCAS (CHU de Bordeaux), Monsieur le 

Médecin en Chef Emmanuel PY (Hôpital d’Instruction des Armées Robert Picqué). 
 

Excusés : Mesdames les Docteurs Marie-Christine BEAUVIEUX, Fanny PELLUARD-NEHME, Isabelle 

REDONNET-VERNHET et Brigitte LLANAS, Monsieur le Docteur Thomas BIENVENU, Monsieur Hugo 

LALLEMAND, Monsieur Alexis THOMAS (CHU de Bordeaux) et Madame Sylvie JUSTOME (Mairie de Bordeaux). 

 

6 de ces membres ont donné pouvoir. 

 

* membres invités permanents 

 

Ordre du jour : Formation Plénière 
 
 

1. Approbation du procès-verbal de la séance du 6 mai 2024 
 

Monsieur le Doyen soumet à l’approbation des membres du Conseil le procès-verbal de la séance du 6 mai 2024. 
 

Le procès-verbal de la séance du 6 mai 2024 est approuvé à l’unanimité des membres présents et représentés  

(30 voix pour, 0 voix contre, 0 abstention). 
 

Les procès-verbaux des Conseils de l’UFR Sciences Médicales sont disponibles sur le site internet du Collège Santé à 

l’adresse suivante : https://sante.u-bordeaux.fr/Composantes/UFR-Sciences-medicales/Conseils-de-l-UFR-medecine 
 

2. Textes officiels 
 

- Ministère du Travail, de la Santé et des Solidarités  
 

- Arrêté du 13 avril 2024 (J.O. du 8 mai 2024) portant ouverture de la première session des épreuves dématérialisées 

nationales donnant accès au troisième cycle des études de médecine au titre de l’année universitaire 2025-2026. 

 

- Arrêté du 4 juin 2024 (J.O. du 6 juin 2024) fixant pour l’année universitaire 2024-2025 le nombre et la répartition 

des places offertes au diplôme de formation médicale spécialisée et au diplôme de formation médicale spécialisée 

approfondie. 
 

https://sante.u-bordeaux.fr/Composantes/UFR-Sciences-medicales/Conseils-de-l-UFR-medecine
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000049516219
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000049516219
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000049659003
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000049659003
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000049659003
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3. Informations 
 

 Election du Vice- Président chargé de la Recherche du Directoire du CHU de Bordeaux 
 

Monsieur le Doyen informe le Conseil de l’élection du Professeur Igor SIBON en qualité de Vice- Président chargé de 

la Recherche du Directoire du CHU de Bordeaux. 

 

 Point d’information sur la situation des internes à Nouméa 

 

Monsieur DUBUS expose au Conseil un résumé de la situation des internes à Nouméa : 
 

- 44 internes étaient présents sur place durant les tensions (Bordeaux et autres) 

- 5 demandes de rapatriement signalées : la situation est surveillée de près 

- Une aide financière a été proposée aux internes sur la base du remboursement de matériel détruit, à hauteur de 500 € 

- Certains internes seront ré affectés sur de nouveaux lieux de stages 

- Certaines habitations ont été pillées et saccagées, d’autres ne se trouvaient pas dans les zones touchées. Les étudiants 

directement touchés sont relogés par le CHU 

- Monsieur SIBON soumet l’idée de proposer un soutien psychologique aux étudiants bordelais à leur retour sur le 

territoire. Cela pourrait également être accessible aux familles. 

 

 Mise en place de consultations de soutien psychologique de proximité (cf pièce jointe) 
 

Monsieur le Doyen informe le Conseil de la mise en place d’un soutien psychologique de proximité par les infirmières 

de l’Espace Santé Etudiants. Trois créneaux de 1 heure sont proposés le jeudi matin, à réserver sur le site internet de 

Doctolib. L’affiche sera diffusée largement auprès des étudiants, des enseignants et du CHU. 

 

 Point de suivi R2C 

 

Monsieur MERVILLE présente un point rapide sur les chiffres des ECOS de mai (nombre d’étudiants au niveau national, 

taux de grévistes des HU, nombre d’étudiants présents à Bordeaux). 

- La standardisation des PS et PSS était plutôt satisfaisante suite aux remontées faites des ECOS tests 

- Un point à améliorer: il a été constaté des fuites de sujets notamment celui de pédiatrie (hors Bordeaux) 

- Un rappel est fait avec l’ensemble du déroulé d’une journée type ECOS 
 

Les étudiants indiquent quelques points à prendre en compte : 

  Le stress est très compliqué à gérer durant l’attente en amphithéâtre. 

  Il est demandé de déplacer le débriefing avec les étudiants quelques jours après les épreuves. 

  Concernant les étudiants en tiers-temps : les passages se sont effectués à chaque fois en fin de journée sans prise en 

compte de leur pathologie. Les étudiants n’avaient pas été informés et cela a pu poser souci dans certaines prises 

de traitement. 

  Certains acteurs ont trop sur-joué, ce qui a pu empêcher les étudiants d’intervenir et leur a fait perdre du temps : 

l’information n’a pas été signalée sur le moment. 

  Les étudiants souhaitent que l’accent soit mis sur les ECOS en stage. 

  Il est demandé d’alimenter la banque d’ECOS de Bordeaux sur les stations procédurales pour permettre aux 

étudiants de s’entraîner et, également, de voir s’il est possible d’organiser des conférences d’internat sur les ECOS. 

  La situation de la grève HU a installé un sentiment de pression supplémentaire sur l’ensemble des étudiants mais 

également sur les enseignants et les personnels impliqués dans l’organisation. 

 

Monsieur MERVILLE indique qu’il y aura une diminution des postes d’internes à la rentrée 2024 (10 à 15% au niveau 

national). 

- Les choix de spécialisations / appariements auront lieu en septembre. 
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4. Questions pédagogiques 
 

 DFASM 1 : module d’enseignement « Cardiovasculaire et Thoracique » : modification coordonnateur pour la 

partie « Cardiologie » 
 

Le Professeur Stéphane LAFITTE n’assurera plus la coordination pour la partie « Cardiologie » à compter de l’année 

universitaire 2024-2025. 
 

 DFASM 1 : module d’enseignement « Neuro-Psycho-Sensorielle, Douleur » : changement de coordonnateur 

pour la partie « Neurologie » 
 

Le Professeur Vincent PLANCHE remplacera le Professeur Igor SIBON pour la partie « Neurologie ». 
 

 Présentation de la réorganisation du DFASM 2 
 

Les Professeurs Marie BEYLOT-BARRY et Jérôme HARAMBAT présentent aux membres du Conseil deux 

propositions différentes de réorganisation du DFASM 2. Il est précisé que celles-ci sont en cours d’étude et doivent 

encore être modifiées : 

- Proposition 1 : modification du nombre de rotations (de 4 à 2), modification des ED pré-CC et des contrôles continus, 

intégration des conférences d’internat en fin de module… 

- Proposition 2 : maintien des 4 rotations, ajout de CC et suppression des ED pré-CC, CC en distanciel… 
 

Les élus étudiants sont également consultés et indiquent différents points à prendre en compte. Les propositions seront 

retravaillées et une proposition finale sera votée au Conseil de juillet. 
 

5. Troisième cycle 
 

 Création d’une formation courte pour les IPA 
 

Intitulé de la formation Responsable 

Parcours de formation continue universitaire des 

IPA de la mention oncologie et hémato-oncologie 

Madame Sylvie MARTY-HAASER 

Madame Valérie BERGER (co-responsable)  

 

Les membres du Conseil donnent un avis favorable à l’unanimité des membres présents et représentés (30 voix pour, 

0 voix contre, 0 abstention). 
 

 Demandes de modifications de DU-DIU  
 

Intitulé du diplôme Responsable 

DU politique de santé, accès aux soins de premier 

recours 

Professeur Jean-Philippe JOSEPH 

Professeur François ALLA (co-responsable) 

Docteur Daphnis MILLER (co-responsable) 

DU pathologies rachidiennes 
Professeur Jean-Marc VITAL 

Professeur Olivier GILLE 

DIU oncogériatrie Professeur Claire ROUBAUD-BAUDRON 

 

Les membres du Conseil donnent un avis favorable à l’unanimité des membres présents et représentés (30 voix pour, 

0 voix contre, 0 abstention). 
 

6. Questions diverses 
 

- Les élus étudiants signalent qu’il y a des soucis d’accès aux blouses à l’hôpital, plus précisément au niveau du service 

des urgences.  
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Des tensions sont en cours avec le service de lingerie du CHU car le problème a été signalé il y a déjà plusieurs mois. 

Certains étudiants sont donc obligés de prendre des blouses dans d’autres services pour ne pas se retrouver en tenue de 

civil. Le service de lingerie indique qu’il ne peut pas débloquer toute les cartes professionnelles des étudiants et certains 

étudiants ne ramènent pas les blouses comme cela est demandé.  

Les enseignants proposent de voir avec le CHU pour remettre en place le système des blouses vertes. 
 

- Il est posé la question des horaires d’ouverture de la bibliothèque universitaire durant les congés d’été : une solution 

sera donnée par le Collège Santé afin de pallier les fermetures obligatoires. Une diffusion sera faite largement pour en 

informer les étudiants. 
 

- Concernant les points parcours, il est rappelé que la fin de la campagne est fixée au 30 juin. 
 

- Madame le Dr Isabelle REDONNET-VERNHET a souhaité s’adresser au Doyen, par le biais d’un mail, sur le sujet de 

la grève des HU. Il y est demandé des précisions sur le nombre de grévistes à l’Université de Bordeaux et le souhait 

de connaître la position de Monsieur le Doyen sur cette grève. 
 

Monsieur MERVILLE présente les informations suivantes : 

 103 grévistes à Bordeaux : 40 % des HU titulaires 

 Grévistes examinateurs : 20/91 à Bordeaux (22 %), 7 à Toulouse, 3 à Limoges 

 Tous les enseignants ont été réquisitionnés par le Président de l’Université le 25 mai 2024 

 Le SHU a fait un communiqué notifiant le maintien de la grève mais ne s’opposant pas à la participation aux ECOS 

le 27 mai 2024 

 Un référé-liberté a été déposé pour atteinte au droit de grève, celui-ci a été rejeté le 29 mai 2024 
 

Monsieur MERVILLE présente ensuite son avis personnel : 

« En tant que PU-PH, je suis solidaire des revendications portées par le SHU. Cette campagne est courageuse et le SHU 

parviendra certainement à faire bouger les choses et à obtenir des modifications importantes pour nos jeunes collègues. 

Mon objectif est de renouer le dialogue avec le SHU, un rendez-vous est déjà prévu afin d’envisager des actions 

communes. En tant que Doyen, mon rôle est de faire fonctionner l’UFR qui est composée d’enseignants mais aussi 

d’étudiants. Il est donc important qu’ils aient pu passer ces ECOS dans les meilleures conditions possibles ». 
 

- Un problème informatique lié à un bug du serveur central a affecté certains examens. Monsieur DEHAIL indique que 

cela fait suite à des travaux. Une solution de repli a été trouvée rapidement, acceptée par les enseignants et par les 

étudiants concernés, au vu du fait qu’il ne serait pas possible de réorganiser un nouvel examen en présentiel. Le Président 

de l’Université a été tenu informé en permanence. Le DGS, Monsieur Vincent MOREAU, a présenté ses excuses et une 

enquête est en cours afin de déterminer l’ensemble des facteurs et paramètres pour faire en sorte que cela ne se reproduise 

pas. 
 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18 heures 25. 
 

 

 

Prochaine réunion : Lundi 15 juillet 2024 
 

 

 

 

 

 Bordeaux, le 10 juin 2024 
  
  

  Pr Pierre MERVILLE 
   

  

 Doyen de la Faculté de Médecine 


